

# Informationen aus dem Gemeinderat

Der Gemeinderat hat an seiner Sitzung vom 9. Dezember 2024 neben Geschäften, die noch in Bearbeitung sind, folgende Dossiers behandelt:

## Beiträge Bettingen an die Entwicklungszusammenarbeit für das Jahr 2024

Die Gemeinde Bettingen wendet jährlich ein Prozent der Einnahmen aus der Einkommenssteuer für Entwicklungszusammenarbeit auf. Im Spendenkonzept 2024 – 2027 hat der Gemeinderat die Unterstützungsleistungen für das Jahr 2024 auf rund CHF 60'000 erhöht. Im Konzept sind vier Schwerpunktthemen (A1 – A4) definiert. Pro Schwerpunktthema hat der Gemeinderat aus einer Vielzahl von Anträgen ein Projekt ausgewählt, welches voraussichtlich 2024 - 2027 unterstützt wird. Hinzukommen einmalige Unterstützungen und die humanitäre Soforthilfe aufgrund von Katastrophen.

Folgende Projekte von Schweizer Entwicklungsorganisationen hat die Gemeinde im 2024 unterstützt:

	<b>Schwerpunktthema / Name Projekt</b>	<b>Institution</b>	<b>Land</b>	<b>Betrag</b>
A	<b>Mehrjährige Unterstützung geplant</b>			
A 1	<b>Bildung:</b> « <b>YES, Tansania</b> – Praktische Kurzausbildungen schaffen Einkommen und Perspektiven für junge Frauen und Männer ohne Schulabschluss»	Helvetas	Tansania	10'000
A 2	<b>Gesundheit und Wohlergehen:</b> « <b>Last mile health:</b> Gesundheit für Gemeinschaften im Hochland von Lesotho»	SolidarMed	Lesotho	10'000
A 3	<b>Geschlechtergleichheit / Gleichstellung von Mann und Frau</b> (Frauen und Mädchen zur Selbstbestimmung befähigen): <b>Ending Child Marriage</b> – Selbstbestimmte Mädchen in Parbatipur, Bangladesch	Women's Hope International	Bangladesch	10'000
A 4	<b>Wasser</b> (Verfügbarkeit und Versorgung für alle gewährleisten): <b>Nepal - Blue Schools:</b> Förderung des Engagements für Trinkwasser, Hygiene und Umweltschutz in Schulen und Kliniken	Terre des homme Freiwilligengruppe Basel	Nepal	10'000
B	<b>Katastrophenhilfe</b> – humanitäre Soforthilfe			
	<b>Überschwemmungen</b> Asien September 2024: Laos und Bangladesch	SRK	Laos & Bangladesch	5'000
	<b>Humanitäre Hilfe</b> nach Notlage durch Zerstörungen im September 2024	Medair	Libanon	5'000

C	Einmalige Unterstützungen			
	Beiträge an Ausbildung und Studium ehemalige Strassenkinder, Cusco, Peru	Verein Contigo	Peru	2'000
	Jedes Kind hat das Recht auf Frühförderung: Vorschule im Aussenquartier, Chitungwiza	FEPA – Fonds für Entwicklung und Partnerschaft in Afirka	Simbabwe	3'000
	Gemeinsam stark: Junge Menschen nutzen soziale Medien gegen Genitalbeschneidung	IAMANEH	Mali	2'000
	Bildung und Entwicklung für indigene Jugendliche	ECOSolidar	Peru	3'000
	<b>TOTAL 2024</b>			<b>60'000</b>

### **Erfolgreiche Re-Zertifizierung als Energiestadt**

Alle vier Jahre unterziehen sich Energiestädte einer Prüfung durch den Trägerverein Energiestadt. Die Gemeinde Bettingen hatte im Oktober alle notwendigen Unterlagen eingereicht und die Fragen der Auditorin beantwortet.

Am 26. November 2024 hat die Labelkommission entschieden, der Gemeinde Bettingen das Label Energiestadt mit folgender Bewertung erneut zu erteilen: Von insgesamt 421 möglichen Punkten wurden deren 278.0 = 66 % erreicht. Somit hat sich aus Sicht von Energiestadt die Gemeinde Bettingen bei der Umsetzung der Aktivitäten im Bereich Energie weder verbessert noch verschlechtert.